



ZEIT REISEN  
SAMMLUNG  
CROUS

## Teil 62: 30 Jahre Sammlung Crous

Die AKV Sammlung Crous ist im Dezember in ihr Jubiläumsjahr (Gründung am 20.12.1993) gestartet, das mit verschiedenen Aktionen gefeiert werden soll. Als erste Aktion wurde vom Förderverein eine Serie alter Ansichtskarten für Sammler neu aufgelegt, die insbesondere Aachener Straßen in ihrem Aussehen vor ca. 120 Jahren zeigen. Herausgegeben wurden neun verschiedene Motive, von denen einige hier vorgestellt werden sollen.

Motiv 2 zeigt den Hansemannplatz mit dem damals noch inmitten der Straßenkreuzung stehenden Denkmal. In dieser Zeit verkehrten dort vorwiegend Straßenbahnen und Pferdefuhrwerke.

Die ehemalige Kaiserallee (Motiv 7) wurde nach dem Zweiten Weltkrieg in Oppenhoffallee umbenannt, um an den



im März 1945 ermordeten Oberbürgermeister Franz Oppenhoff zu erinnern.

Bei Motiv 6 mit dem markanten Turm von Sankt Jakob könnte es sich fast um eine aktuelle Aufnahme handeln, da einige der alten Häuser in der Jakobstraße noch stehen.

Eine Schar von Kindern und Erwachsenen posiert an der Ecke Kaiserplatz/ Adalbertsteinweg vor dem Selbstbedienungs-Restaurant „Kaiser-Automat“ (Motiv 8).

Auch an der Normaluhr (Motiv 9) konnte man um 1900 noch ungestört auf der Straße flanieren. Man stelle sich vor, welches Chaos man damit heutzutage zur Hauptverkehrszeit auf der Theaterstraße, der ehemaligen Hochstraße, verursachen würde.

Motiv 1 zeigt eine aus der Heinrichsallee in Richtung Adalbertsteinweg fahrende Straßenbahn. Ein gelungener Schnapp-



schuss des Fotografen, der es so aussehen lässt, als würde die Straßenbahn einen dahinter schief gewachsenen Baum transportieren.

Die Ansichtskarten sind auf der Rückseite mit Informationen zum Motiv und aktuellen Ausgabe Anlass sowie dem Anschriftenfeld nach postalischen Vorschriften versehen, so dass sie als normale Postkarten verschickt werden können.

Interessenten können die Karten in Sets zu jeweils 3 Stück gegen eine Spende bei der Sammlung Crous erhalten.

Für die tolle Gestaltung der Karten danken wir Monika Korbaneck von der Werbeagentur mäs it. Ein besonderer Dank gilt der Druckerei Frank Druck + Medien, die in diesem Jahr ihr 100-jähriges Jubiläum begeht, für die großzügige Unterstützung der Aktion.

Im Laufe des Jubiläumsjahres sind weitere Ansichtskarten-Serien zu den Themen „Aachener Badeleben“ und „Öcher Köpp“ (Aachener Personen) geplant.

Heinz Kundolf  
AKV Sammlung Crous



Besuchen Sie uns in der Sammlung im Alten Kurhaus (Rückseite) oder auf unserer Webseite unter [www.sammlung-crous.de](http://www.sammlung-crous.de).

